
XXV СЪЕЗДУ КПСС- ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД!
Два десятка лет работает в строительстве Г. Н. 

Расковалов. Большой практический опыт помогает 
ему уверенно выполнять производственное задание. 
Георгий Николаевич в совершенстве освоил техни
ку, работает машинистом крана РДК-25. Г. Н. Рас
ковалов вместе со своими товарищами из СУ-29 
первыми приходят на место будущего дома. Сейчас 
машинист принимает детали для фундамента буду
щего дома № 34 в квартале «В» Симоновского мик
рорайона. Девятиэтажный дом-красавец примет че

рез несколько месяцев новоселов. И когда они бу
дут готовиться к встрече гостей, распаковывать 
свои чемоданы, Георгий Николаевич будет занят 
на строительстве фундамента другого дома. Сколь
ко таких зданий начинал он за свои 20 трудовых 
лет! Сейчас кавалер ордена Трудового Красного 
Знамени ударным трудом встречает XXV съезд 
Коммунистической партии. __

НА СНИМКЕ Б. Молгачева: Г. Н. РАСКОВАЛОВ.
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ФУНДАМЕНТ 
ДЛЯ

ПУСКОВЫХ
Наше управление за

няло первое место по 
комбинату в соцсорев
новании. В успехе кол
лектива есть заслуга 
передовиков производ
ства. К числу их отно
сятся экипаж экскава
торщиков П. Исанбаев 
и А. Анисимов, мон- 
тажники Е. Белозер
ских, М. Имадиев, тру
боукладчики Ю. Зеле
нин и X. Галямшин,

ФАМИЛИЯ у него проч
ная и плотная, как 
и он сам. Знакомь

тесь: Александр Никаноро
вич Корнев—бригадир, ра
ботает на заводе ЖБИ име
ни Ленинского комсомола. 
Ему сорок восемь лет, из 
них только непрерывного 
стажа — более тридцати...

Походка у него нетороп
лива и степенна, так что 
появись он в самом конце 
гулкого цехового пролета 
не в одну сотню метров, 
все равно не ошибешься: 
Никанорыч идет. Суеты не 
признает, даже внешней, 
так уж у него с молодости 
заведено. Может, поэтому 
столько спокойной силы в 
каждом его движении и 
жесте, так крепки крупные 
руки, столько молодой 
энергии выплеснется вдруг, 
когда он неожиданно лег
ко для своей грузной фигу
ры взбегает по ступенька(м 
лестницы, торопясь вовре
мя встретить мостовой кран 
с грузом.

...Жизнь с самого начала 
обошлась с ним сурово. В 
тринадцать лет, из четвер
того класса, из родной де
ревеньки со сладким назва- 

мастер Ю. Плешков, 
старший прораб 
А. Паньков и другие. 
Коллектив управления 
уже рассчитался с за
данием по строительст
ву фундаментов для пу
сковых домов этого го
да. Сейчас ведется 
строительство «нулей»' 
для домов, которые 
сдаются в начале буду
щего года.

Сейчас заканчивают
ся работы на фунда
ментах домов № 3 на 
Уралмаше, шестнадца
тиэтажных ’зданий, до
ма по Омской и Сули
мова, дома № 6 и 1 в 
квартале «В» Симонов
ского микрорайона и 
другие. Все эти дома 
будут сданы с сетями 
коммуникаций и благо
устройством. |

М. БАРМИН.

нием Подмалиновка ушел 
он в город, где на камен
ном карьера работал стар
ший брат. Ушел не балов

ства ради, нужда застави
ла: надо было кормить 
семью. Дали мальчишке 
отбойный молоток, и встал 
он рядом с братом. Бурил 
камень, который потом 
дробили, получая щебенку.

— Не скажу, что было 
легко, — рассказывает 
он. — Но я не жаловался, 
работал.

Он никогда не выбирал 
где полегче. Нет, просто 
брался за то дело, кото
рое не терпело промедле
ния, которое требовало, 
чтобы к нему была прило
жена теплая человеческая 
рука. Война с Японией — 
он пехотинец, разведчик,

В СЧЕТ ДЕСЯТОЙ
К Дню строителя коллектив СУ-1 принимал 

повышенные обязательства и успешно справил
ся с ними. За первое полугодие сдано 35548 
квадратных метров жилой площади. В июле 
управление выполнило пятилетний план по объ
ему работ собственными силами и стало рабо
тать в счет десятой пятилетки. Комсомольско- 
молодежная бригада маляров Е. П. Маряхиной 
стала победителем в соцсоревновании и заняла 
первое место по ДСК с нормой выработки 39,9 
квадратных метра отделочной площади.

Больших успехов в труде добилась бригада

® Рапортуют отделочники

ПЯТИЛЕТКИ
коммунистического труда штукатуров А. Т. Не- 
наженко, достигнув высокой нормы выработки— 
25 квадратных метров отделочной площади на 
человека в день. Коллектив занял первое место 
в социалистическом соревновании управления. 
По итогам первого полугодия участку мастера 
П. М. Романова присвоено звание «Лучший уча
сток Минтяжстроя СССР». Это большой успех 
всего коллектива участка и его руководителя — 
молодого специалиста, прошлогоднего выпуск
ника строительного факультета У ПИ.

Н. СКУДИНА.

мйнометчик первого Даль
невосточного фронта; осво
ение целины — он по ком
сомольской путевке едет 
туда трактористом. Рос, на
бирал силу молодой тогда 
завод ЖБИ — он здесь, 
стал бульдозеристом, сле
сарем, электросварщиком. 
И за что бы ни брался — 

Черты нашего современника

получалось. Его часто хва
лили, давали премии, гра
моты, наградили орденом 
Трудового Красного Знаме
ни, да и сейчас- слава не 
обходит его стороной. Но 
он и это испытание судьбы 
выдержал достойно, в том 
смысле, нто остался самим 
собой, какой есть...

Он коммунист, бригадир, 
третий год его бригада, за
нятая ремонтом вагонеток, 
носит звание бригады ком
мунистического труда. И 
думается, дело не только 
в его опыте, знаниях, мас
терстве, не только в том, 
что бригадир приходит за 
час до начала смены и все 
проверит, подготовит, но в

полном к нему доверии. 
Люди, что работают с ним 
рядом, знают: по праву че
ловека старшего, сильного, 
доброго самое тяжелое он 
возьмет на себя. Не пото
му, что так нужно. Просто 
не привык увертываться и 
ловчить. Знает, что у жиз
ни есть право не только по- 

дарки раздавать, но и ис

пытывать, на что человек 

способен.

В графе «образование»

вода, вижу на одной из 
фотографий (всего их во
семь) знакомое лицо, со
средоточенное и чуть нах
муренное: ох, мол, не люб-

о ком писать надо. Достой
нейший человек». А для 
хорошего человека и доб
рых слов не жаль.

Г. МИХАЙЛИНА.

он пишет: семь классов. По 
нынешним временам, ког
да у молодых рабочих 
сплошь‘за рядом десяти
летка, вроде трудно уди
вить такими знаниями. А он 
удивляет. На стенде у про
ходной, который представ
ляет лучших рационализа
торов и изобретателей за- 

лю я эту шумиху, но раз 
надо — снимайте, я готов. 
Получается, что и самому 
грамотному есть чему по
учиться у бригадира... Ведь 
у него за плечами целый 
рабочий институт — 30 лет 
производственного стажа.

Когда я пришла к на
чальнику первого цеха, то 
на мое: «Мне бы челове
ка... Чтобы с первых дней 
работал здесь. Или был бы 
одержим страстью изобре
тать и улучшать. Или 
рабочего, чтобы не толь
ко от сих до сих в це
хе, но еще бы и учился, 
общественником был. Есть 
у вас в цехе такой?» -— он 
ответил: «Корнев Алек
сандр Никанорович — вот

Встав на трудовую вахту в честь 
XXV съезда КПСС, штукатуры из 
бригады Т. И. Меньшовой добились 
за полугодие выработки 18,58 квадрат
ных метра на человека и выполнили 
план полугодия на 160 процентов.

Как всегда по-ударному потрудилась 
в бригаде Тамары Ивановны Меньшо
вой ее тезка комсомолка Тамара Озе
рова. Передовик производства, высоко
квалифицированный штукатур, Озерова

работает в СУ-15 со дня основания 
управления, уже одиннадцатый год. 
За это время неоднократно отмечалась 
Почетными грамотами, награждена юби
лейной медалью «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина». Большое внима
ние уделяет Т. И. Озерова обществен
ной работе, избиралась профоргом 
бригады.

Фото Б. Молгачева.
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Важный разговор ПО СЛЕДАМ РЕЙДА
Последнее время с 

пусковых объектов ком
бината стали поступать 
тревожные вести. Мон
тировать такой-то дом 
нельзя: нет таких-то де
талей, или из-за нехват
ки изделий задерживает
ся монтаж фундамен
та, как, например, это 
случилось с «нулями» 
для шестнадцатиэтажных 
домов. Казалось бы, за
вод ЖБИ работает ста
бильно, выполняет из 
месяца в месяц госу
дарственный план. В чем 
же тогда дело? Инте- 

■ ресный факт: на строй
ках скопились одни де
тали и ощущалась ост
рая нехватка других.

На партийном комите
те комбината коммуни
сты заострили внима
ние на комплектности 
поставки изделий и на 
повышении их качества. 
Члены парткома выяви
ли причины срывов и 
наметили пути улучше
ния комплектности и 
повышения качества 
продукции.

Руководители пред
приятия заверили, что 
коллектив завода сдела
ет все возможное, что
бы решить эту пробле
му. Недавно члены пар
тийного бюро завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола собрались, 
чтобы обсудить повест
ку дня «О состоянии и 
мерах по улучшению 
комплектного выпуска 
и поставки продукции 
домостроения».

Заместитель директо
ра завода по произ
водству И. И. Котов, 
выступая на заседании 

| бюро, сказал, что по 
| сравнению с прошлым 

годом коллективу за
вода ЖБИ предстояло 
увеличить выпуск изде
лий на 50 условных 
этажей больше. Это по
требовало дополнитель
ных затрат, введения в

Пропагандист делится опытом

СВЯЗЬ ТЕОРИИ С ПРАКТИКОЙ
Немалый опыт в распро

странении научно-полити
ческих знаний накопил на
чальник производственного 
отдела завода ЖБИ А. С. 
Дружинин. На протяжении 
14 лет ведет он здесь про
пагандистскую работу. Ок 
рассказывает:

— Использование теоре
тических знаний в непо
средственной общественно
производственной практике, 
живая связь теории и прак
тики являются основным 
методологическим принци
пом в моей работе.

Сейчас я руковожу шко
лой основ марксизма-ле
нинизма, четвертый год 
обучения, курс научного 
коммунизма. В школе 16 
слушателей, имеющих, в ос
новном, среднетехническое 
образование. Лекции чита
ют у нас высококвалифи
цированные специалисты 

из высших учебных заведе
ний Свердловска. После, 
изучения темы я даю не
сколько конкретных прак
тических заданий отдель
ным слушателям с указа
нием дополнительной лите
ратуры и первоисточников.

В процессе выполнения 
практических заданий ук
репляются навыки исполь

дело новых резервов 
производства. Задача, в 
основном, была выпол
нена, если не считать 
срывов в выпуске дета
лей для 12- и 16-этажных 
домов. Однако завод не 
добился еще комплект
ного выпуска изделий. ■ 
Уровень, который имеет 
сейчас завод по по
ставке изделий, уже не 
устраивает строителей. 
Чтобы снабжать объек
ты необходимым ком
плектом изделий, необ
ходимо выпускать де
тали только в соответ
ствии с графиком. Это
го требуют и условия 
производства. Если 
раньше завод мог до
вольно быстро навер
стывать упущенное, то 
теперь таких возможно
стей нет. Нет на заво
де и запасов деталей на 
складах, как прежде, 
чтобы ликвидировать 
простои монтажников.

Стараются всеми си
лами выполнить план, 
а остальное, считают, 
приложится само. Ком
плектную поставку де
талей определяет се
годня четкая работа 
всех звеньев производ
ства. В ряде цехов ма
стера почти не несут 
никакой ответственно
сти за поставку изде
лий а номенклатуре. 
Сейчас на предприятии 
перешли на ежеднев
ный контроль выполне
ния графиков и подво
дят итоги их выполне
ния ежемесячно. Такие 
меры помогут выпра
вить положение.

Как отмечали высту
пающие, на заводе мало 
кто занимался комп
лектностью поставки из
делий на монтаж.

Так, старший инже
нер-нормировщик Н. Г. 
Вайнштейн отметил, что 
плановый отдел этим не 
занимается,- а положе
ния о материальном

зования теоретических зна
ний в производственной и 
общественно - политической 
деятельности. Темы прак
тических заданий выбираю 
с учетом пройденного ма
териала, специфики работы 
слушателя, его образова
ния и наклонностей. Изуча
емая проблема рассматри
вается референтом в кон
кретном преломлении, в 
связи с жизнью своего 
производственного участка, 
предприятия в целом.

Так, например, механик 
цеха № 2 Г. Е. Багрянский 
в своем реферате «Ускоре
ние научно-технического 
прогресса и укрепление 
связи науки с производст
вом» увязал вопросы рабо
ты цеха с темой реферата. 
Выполнение практического 
задания заставляет слуша
телей глубже анализиро
вать тему лекции, реко
мендуемую литературу, по
зволяет связывать получен
ные знания с непосредст
венной общественно-произ
водственной практикой. 
Целью пропагандистской 

работы является воспита
ние навыка в самостоятель
ной оценки событий и яв
лений действительности.

Все слушатели школы 
стали политинформаторами 

поощрении инженерно- 
технических работников 
давно устарели. Кстати, 
ни один мастер не был 
поощрен за комплект
ную поставку изделий.

Заместитель директо
ра И. Б. Соловьев от
метил, что вопрос ком
плектной поставки изде
лий самый важный на 
заводе. И произведет- | 
венная служба завода I 
не проявила здесь по- | 
ка должной требова
тельности к руководи
телям цехов.

Главный инженер за
вода В. С. Пудель гово
рил о том, что следую
щая пятилетка будет 
пятилеткой качества. 
Сегодня необходимо 
решать все вопросы, 
связанные как с качест
вом, так с комплектной 
поставкой изделий. 
Улучшить свою работу 
должны производствен
ный отдел, диспетчер
ская служба и все под
разделения завода ЖБИ.

Секретарь партбюро 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола 
В. Ф. Мурзинов поста
вил задачи перед ком
мунистами предприя
тия, чтобы ликвидиро
вать недостатки и осу
ществлять комплексную 
поставку изделий на 
стройки.

Выступили на заседа
нии партбюро началь
ник цеха № 1 П. Ф. 
Грабилов, старший дис- | 
петчер А. А. Удрас и Ё 
другие.

Итак, коммунисты за
кончили важный раз
говор о своевремен1ной 
поставке необходимой 
номенклатуры изделий 
строительным управле
ниям комбината. Ду
мается, что это ^поможет 
заводу выполнять план 
по комплектной постав- | 
ке изделий.

А. БОРИСОВ. а

Три недели назад головная группа 
народных контролеров домостроитель
ного комбината побывала с рейдом на 
строительных объектах управлений № 15, 
27 и 28 домах в городе Березовском 
и № 4 квартала «Симоновский». Обо 
всех замеченных недостатках было сооб
щено руководителям управлений. Им бы
ли разосланы также фотографии, сделан
ные во время рейда. На эти сигналы 
своевременно отреагировали только ру
ководители СУ-28.

«При монтаже дома № 2 в городе 
Березовском, — говорилось в ответе,— 
старшим прорабом П рибавкиным В. А., 
мастером Палеховым В. А. и бригади
ром Воробьевым А. Т. допущены гру
бые нарушения при установке балкон
ных плит ПБ-1. Они были смонтирова
ны со смещением по вертикали относи
тельно друг друга по этажам до 15 сан
тиметров.

За допущенные нарушения старшему 
прорабу П рибавкину В. А., мастеру Па- 
лехову В. А. объявить замечания.

Балконы, смонтированные со смеще
нием, установить в проектное положе
ние силами бригады Воробьева А. Т., 
без дополнительной оплаты, до 13 ав
густа.

Начальнику планово-производственно
го отдела Савенкову Л. Т. своевремен
но, до начала монтажа объектов, пере
дать. на участки все изменения в про
ектах».

Руководители строительных управле

ний № 15 и № 27 поступили по-друго
му. Все изделия, которые в беспорядке 
были разбросаны возле дома № 4,— 
плиты перекрытий, вентиляционные бло
ки, несущие панели ПВ-1, — под руко
водством инженерно-технических работ
ников СУ-27 были закопаны в землю. 
На наших снимках — втором и 
третьем '— вы можете увидеть, 
сколько «закопано» в землю государст
венных денег. Нерачительно поступил 
главный инженер СУ-27 Р. Н. Глинкин, 
Отдав, такое распоряжение, прекрасно 
зная, что бракованные изделия должен 
был возвратить . заводу-поставщику. 
На этот счет имеется решение совеща
ния по урегулированию вопросов, свя
занных с возвратом и оплатой брако
ванных изделий, от 13 декабря 1974 го
да. Не болит душа и у заводчан, кото
рые отправляют изделия низкого каче
ства, а на неоднократные телефонограм
мы не реагируют, не направляют свое
го представителя за бракованными из- 
делямиг тем самым игнорируя решение 
указанного совещания, и систематиче
ски не оплачивают счета за брак..

На первом снимке вы видите прием
ный бункер для раствора на стройпло
щадке у дома № 2 в городе Березов
ском. Неприглядное зрелище. И вся 
площадка тоже выглядела малопривле
кательно: раствор принимался прямо на 
землю, разбросана лага, контейнеры с 
рубероидом, битум. Однако ответа от 
руководителей СУ-15 не получено.

и агитаторами, активно при
меняют получаемые теоре
тические знания в практиче
ской работе со своими кол
лективами. В этом отно
шении следует особо от
метить таких слушателей, 
как А. А. Есаулков, энерге
тик цеха № 6, Г. Е. Багрян
ский, техник цеха № 2, 
А. Н. Паздерина, мастер 
цеха № 4. Прежде чем да
вать практическое задание, 
подчеркивает А. С. Дружи
нин, надо его хорошо про
думать, четко сформулиро
вать, Юпределить актуаль
ность. Пропагандист всег
да должен быть в курсе 
производственной и обще
ственной жизни коллектива. 
Иначе правильно опреде

лить цели задания трудно.
Правильно организуемые 

практические задания яв
ляются одним из важней
ших средств повышения 
эффективности партийного 
'образования. Задача про
пагандиста — сделать их 
составной частью учебного 
и воспитательного процес

са, чтобы они способствова
ли развитию трудовой и об
щественной активности ра
ботников, успешному вы
полнению планов завер
шающего года пятилетки.

Записала Н. ЮРКОВА.
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СТРОЙКА раскину
лась на огромном 
про с т р а н с т в е.

Бригаду Михайлова я 
застал в то время, когда 
она собиралась на обе
денный перерыв. Бри
гадир, кончив разгруз
ку блоков перекрытий, 
перелез через борт ма
шины, подошел ко мне, 
поздоровался. На мой 
вопрос, кто лучший ра
бочий в бригаде, он 
уверенно показал рукой 
в сторону строящегося 
здания, где заканчивали 
работу несколько чело
век.

— Звено Горохова.
Геннадий Горохов 

пришел работать на 
стройку девятнадцати
летним пареньком один
надцать лет назад.

— Сначала было труд
но — ничего не знал, 
ничего не умел. При
шел после школы, в 
строительном деле еще 
ничего не понимал, толь
ко смотрел с высоты и 
поражался, что совсем 
недавно здесь была 
ровная земля, затем 
котлован под фундамент, 
а сейчас стоит готовый 
домище, в строительстве 
которого я принимал не
посредственное участие. 
Работал сначала разно
рабочим (больше-то ни
чего не умел), ну а для 
начала это самая хоро
шая работа — пробуешь 
себя в любом деле и 
вообще узнаешь — при

мет ли тебя профессия 
строителя, захватит ли 
тебя стройка.

Потом попал в звено 
монтажников, михай
ловское звено. Хорошо 
приняли меня ребята и 
сразу начали учить де
лу. Где, как, что... Ведь 
работа монтажника тре
бует верной руки, надо, 
чтобы все делалось точ
но, быстро. Постепенно 
стал вторым монтажни
ком, но на этом останав
ливаться не собирался.

Окончил Геннадий 
учебный комбинат, при
обрел специальность, 
третий разряд и опять в 
свое звено.

— Пришел я в звено 
уже с третьим разрядом 
монтажника. Но все 
равно — опыта еще ’ не 
было. И опять ребята 
мне помогали, делились 
опытом, рассказывали. 
Через два года дали 
четвертый разряд, затем 
пятый. И стал я звенье
вым. Вместо Михайлова. 
Но опять же с ним вме
сте — он стал бригади
ром.

Шесть лет Геннадий 
трудится звеньевым. В 
звене пять человек:

uuniiiuuiiuiiiin О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

ЗВЕНЬЕВОЙ
стропаль, два монтажни
ка, сварщик и звеньевой. 
Эти пять человек как бы 
составляют единый мо
нолит, они должны рабо
тать вместе, слаженно, 
четко, должны пони
мать друг друга без 
слов, по едва уловимым 
жестам и тогда работа 
идет уверенно, без за- 
зоринок. Звено Геннадия 
Горохова именно так и 
работает.

— За все время ра
боты на строительстве 
свою долю труда я вло
жил в сто тридцать до
мов. Коробку дома мы 
собираем, примерно, за 
месяц.

За хорошую работу 
Геннадий Горохов был 
награжден грамотами, а 
в 1974 году знаком 
«Ударник девятой пяти
летки».

— Какой дом запом
нился больше всех?

— Конечно, первый. 
Мы его строили на ули
це Луначарского. Боль
шой пятиэтажный па
нельный дом. Строили 
хорошими темпами 
(впрочем, сейчас, ко
нечно, строят быстрее), 
но тогда мне это показа
лось удивительным.

— Когда закончили 
монтаж полностью, я 
стоял внизу и смотрел 
на гладкую панельную 
стену, которой две — 
три недели назад еще 
не было, и поражался 
чуду строительства. По
ка со стороны смотрел, 
сам не пробовал, то 
как-то неинтересно мне 
казалось строить дома 
медленно. Но после 
первого дома понял, что 
никуда не смогу уйти 
со стройки, что это мне 
дело на всю жизнь. И 
вот одиннадцать лет я 
проработал в СУ-27...

Много молодых ребят 
приходило в звено Ген
надия Горохова и он 
учил их, как в свое 
время учили его.

— Приходит мальчиш
ка из ГПТУ, теорию-то 
знает, ну, практики не
много, а самого главно
го — умения, рабочей 
хватки еще нет. Начина
ешь учить его, показы
вать, что к чему. В это 
время работают в зве
не, практически, только 
трое: один из пяти еще 
не умеет, другой его 
учит. Трудновато, конеч
но, но лучше дать хоро

шие практические зна
ния, передать свой опыт, 
который все время по
полняешь, и потом с 
чувством удовлетворе
ния видеть, что твой 
ученик работает отлич
но, быстро, слаженно с

неожиданных ситуациях. 
Я собирался еще о 
многом расспросить 
Геннадия, но вспомнил, 
что отнимаю у него 
драгоценное время обе
да, и попрощался с 
ним.

С. ЕЛКИН.

^iiiiiiiniiiiiiiiiiniinniiiiiuiiiiiiiiiiiiiniiniiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiininniiiim
iiiiiiiiiiiiiiiiuiirдругими, не теряется в
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УЗНАЕШЬ ДОМА, 
ЧТО ПОСТРОИЛА

— Ну, что обо мне писать, — улыбается Т. Д. 
Шушарина, высококвалифицированный штукатур из 
бригады Н. М. Кириллова. — Вы лучше о бригаде 
напишите. В моей жизни ничего особенного нет. 
Пришла в СУ-7 после ГПТУ в 1957 году. С тех пор 
вся моя жизнь в работе. Время летит быстро. Вот у 
меня уже два сына подрастают. Профессию свою я 
люблю, хотя и нелегко, конечно, приходится. Зато ра
дость и гордость охватывает, когда идешь по горо
ду и здания узнаешь: «Я здесь работала».

В прошлом году наша бригада заняла первое 
место по ДСК. Коллектив у нас сплоченный. Вот я 
орден Трудовой Славы III степени получила. На 
моем месте мог быть любой. У нас все хорошо ра
ботают — звание бригады, коммунистического труда 
обязывает.

«Непрерывка» совершенствуется
ГО С СТРОЕМ 

СССР и Минпром- 
строем СССР с 8 

по 11 июля в Орле была 
проведена Всесоюзная 
школа на тему: «Пере
довой опыт организа
ции труда строителей и 
обеспечение ритмичного 
ввода в эксплуатацию 
объектов строитель
ства».

Орловские строители 
уже более трех лет, 
опираясь на творчество 
местных новаторов и 
используя опыт лучших 
строителей страны, внед
ряют на практике метод 
непрерывного планиро
вания поточного строи
тельства, получившего 
лаконичное название 
«орловская непрерывка», 
одобренный в 1974 году 
ЦК КПСС.

Одним из главных 
вопросов, от решения 
которого, как утверж

дают орловские строите
ли, зависит четкая ра
бота и эффективность 
орловской системы, яв
ляется концентрация ка
питальных вложений на 
жилищное и граждан
ское строительство у 
единого заказчика — 
УКСа горисполкома.

За три года работы на 
основе двухлетнего пла
нирования орловские 
строители улучшили по
казатель ритмичности 
(если в 1972 году более 
40 процентов жилья бы
ло введено в конце де
кабря, то в 1973 и 1974 
годах жилье сдавалось в 
течение года равными 
долями по кварталам), 
улучшено качество 
строительства жилья (ес
ли в 1972ьгоду на повы
шенные оценки^ было 
сдано 55 процентов от 
всего количества, то в 
1973 и 1974 годах — по 
85). Производитель
ность труда за три года 
по сравнению с 1971 го
дом возросла на 20 
процентов, количество 
заказчиков было 30, а 
теперь практически 
один — УКС гориспол
кома. Создан устойчи
вый задел по жилью, 
30—34 процента от го
довой программы, повы
шена рентабельность 
производства строитель
ных работ.

Наш комбинат присту
пил к внедрению орлов
ской непрерывки во вто
ром полугодии 1974 го
да. Совместно с УКСом 
горисполкома были со
ставлены хорошие ме
роприятия, выполнение 
которых создавало ус
ловия для ритмичной ра
боты, ликвидации штур
мовщины, ставшей тра
диционной.

Анализируя итоги 
ДСК по внедрению ор
ловского метода, следу
ет сказать, что коллек
тив комбината за корот

кое время выполнил 
большую работу по 
ликвидации отставания 
работ нулевого цикла, 
что сдерживало разви
тие всех последующих 
работ и было одной из 
основных причин вы
нужденной штурмовщи
ны в конце каждого 
квартала и низкой куль
туры производства, ког
да одновременно выпол
нялись работы по устрой
ству инженерных сетей 
и тут же производился 
монтаж домов.

В 1974 году было 
выполнено 122 нуля, или 
на 27 процентов больше, 
чем в предыдущем, и на 
1 января 1975 года соз
дан задел по нулям на 
216 тысяч квадратных 
метров жилья, в том 
числе на девяти домах 
площадью 57,6 тысячи 
квадратных метров бы
ли выполнены нулевые 
циклы, включая благо
устройство. Такого еще 
не было. В 1975 году 
продолжается наращи
вание темпов работ по 
нулевым циклам.

Это создало реальную 
возможность коллекти
ву комбината записать в 
социалистическом обяза
тельстве: завершить вы
полнение фундаментов 
для пусковых домов 
1976 года к открытию 
XXV съезда КПСС.

Наша ближайшая за
дача по этому переделу, 
выполнить к 1 января 
1976 года нулевые цик- 
лы с коммуникациями и 
благоустройством на 
двадцати объектах с 
общей площадью жилья 
100 тысяч квадратных 
метров.

Необходимо также во 
втором полугодии орга
низовать монтаж над
земной части домов с 
таким расчетом, чтобы 
все коробки пусковых 

домов первого квартала 
1976 года к началу го

да были выполнены.
Пора, наконец, при

ступить к решению по
следней задачи, необхо
димой для обеспечения 
устойчивой ритмичной 
сдачи жилья в эксплуа
тацию, — созданию за
дела по отделочным ра
ботам. Однако наш 
главный партнер по ор
ловской непрерывке — 
УКС горисполкома поч
ти ничего не сделал для 
внедрения этого полез
ного начинания: средст
ва на задел выделяет 
по-прежнему мизерны
ми дозами, и ничего не 
сделал для решения 
своей главной задачи — 
концентрации всех 

средств, выделяемых на 
жилищное строительство 
в Свердловске, а ведь 
это главная особен
ность орловского ме
тода.

Неудовлетворительное 
состояние внедрения ор
ловской непрерывки 
можно объяснить лишь 
отсутствием контроля и 
руководства этим важ
нейшим делом. В Орле 
для руководства рабо
той по обеспечению 
ритмичной работы соз
дан координационный 
центр, в состав которо
го включены руководи
тели всех организаций, 
имеющих отношение к 
жилищному строитель
ству. Этот орган регу
лярно рассматривает 
состояние дел на жи
лищном строительстве и 
принимает необходимые 
решения. Словом, воп
росы непрерывки нахо
дятся постоянно в поле 
зрения не только хозяй
ственных, а, пожалуй, 
прежде всего, советских 
и общественных органи
заций. Очевидно, такой 
орган полезно создать и 
в нашем городе.

И. СЕМУХИН, 
начальник планового 

отдела.
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И ЧАСОВ дня. И хо
тя дежурства дру
жинников обычно 

начинаются после рабо
ты, в опорном пункте 
не безлюдно. Идут с 
различными вопросами. 
Женщина с жалобой на 
мужа: опять пьет,
устраивает скандалы. 
На улице боится, но за
то дома распоясывается 
вовсю. Участковый ин
спектор И. И. Ившин за
писывает жалобу в жур
нал, обещает зайти се
годня после работы, 
поговорить с дебоши
ром. Не успевает уйти 
эта женщина, как подхо
дит другая. Сын — ин
валид в пьяном виде 
избивает ее, приводит 
домой подозрительную 
компанию. Опять Иван 
Илларионович тщатель
но записывает все в 
журнал.

— Зайдите, пожалуй
ста, днем, — просит 
женщина. — С ним 
трезвым надо погово
рить. Да и я дома, ра
ботаю во вторую смену.

—- Буду у вас в два 
часа сегодня, — отве
чает участковый.

В опорный пункт за
ходит Алексей Иванович 
Сорокин, председатель 
совета опорного пунк
та. Он же является и 
внештатным участковым 
инспектором.

— Много людей об
ращается к вам за по
мощью?

— Да. Раньше, когда 
не было опорного 
пункта, люди, конечно, 
тоже приходили с жало
бами к участковому, — 
рассказывает Алексей 
Иванович. — Но, как 
правило, уже в особо 
(затруднительных ситуа
циях, когда требовалось 
срочное вмешательство 
милиции. Много остава
лось у нас в поселке и 
нераскрытых преступле
ний. Это понятно, один 
участковый инспектор 
просто не в силах был 
справиться со всем. 
Ведь в его обязанности 
входит наведение по
рядка и на территории 
поселков Шарташского 
каменного карьера, 
Пески, в районе бара
ков мехколонны № 28, 
Чистовского торфяника 
и Каменных Палаток.

Опорный пункт был 
создан год назад. Сей
час он представляет 
собой неплохую органи-

зацию, в 
динились 
венности

БУДНИ ПОСЕЛКИ
которой объе- 
силы общест-

При опорном
милиции, 

пункте
работает детская комна
та милиции, депутат
ская группа, доброволь
ная народная дружина, 
участковый уполномо
ченный, товарищеский 
суд, оперативный ком
сомольский отряд. Сов-

А вообще-то такие 
случаи сейчас в посел
ке стали редкостью. 
Даже самое рекордное 
по количеству проис
шествий мужское обще-

опорного пункта, 
всей строгостью

Со 
пар-

тийное бюро спросило 
ответственных за выход 
на патрулирование дру-
жинников

местная работа
этих отделов за

всех 
год

принесла неплохие ре
зультаты. Прежде всего
постарались
на учет все

поставить
«трудные»

семьи, выяснить обстоя
тельства их жизни: где 
и как работают, есть ли
дети, 
дут

как учатся и ве-
себя на улице.

Огромная профилакти
ческая работа, прове
денная опорным пунк
том, привела к тому, что 
сюда стали чаще захо
дить жители поселка, 
стали делиться не толь
ко самым неотложным 
и могущим иметь тра
гические последствия, 
но и просто посовето-
ваться, । 
том или 
то, что 
здесь 
всегда 
но идут
же очень 
становится 
меньше

как поступить в 
ином случае. И 
внимательно их 

выслушивают, 
доброжелатель- 

• навстречу, так-
помогает: 

гораздо 
нераскрытых

преступлений, сами жи
тели поселка, поверив 
в силу общественности,
оказывают
помощь. 
совсем

посильную 
Например,

недавний слу-
чай: на днях около де
вяти вечера в опорный 
пункт сообщили, что 
ранили ножом мужчи
ну. Дежурили в этот раз 
А. И. Сорокин и член 
народной дружины 
А. Д. Озорнин, слесарь 
из цеха № 9. Они дей-
ствовали 
ративно: 
место 
опросили 
подъезда, 
рого был

четко и опе- 
прибыли на 

происшествия, 
жильцов 

возле кото
ранен чело-

век. Через несколько 
минут дружинники зна
ли уже приметы пре
ступников, а еще через 
несколько минут все 
они были задержаны. 
Так, с помощью самих 
жителей поселка в те
чение часа было рас
крыто преступление.

БЫТ-ЗАБОТА ОБЩАЯ
житие и то 
поутихло.

Постоянную 
и внимание

заметно

помощь 
оказывает

опорному пункту руко
водство завода. Раз . в 
месяц председатель 
совета А. И. Сорокин 
выступает с небольшим 
отчетом о проделанной 
работе на оперативке 
у директора. На заводе 
создан под руководст
вом заместителя дирек
тора завода по быту 
А. Н. Шахновского со
вет профилактики.
. В тот день, когда я 
знакомилась с работой 
опорного пункта, в крас
ном уголке заводоуп
равления состоялось за
седание партийного бю
ро. На нем отчитывались 
о проделанной работе
руководители 
профилактики,

совета 
опера-

тивного комсомольско
го отряда, начальник 
жилищно - коммунально
го отдела, комендант 
мужского общежития,
председатель совета

№ 4, 13 и 9, где
имеются случаи 
ния графика 
ства.

— Год 
водчане, 
хорошим

назад

цехов 
еще

наруше- 
дежур-

мы,
выступили

за- 
с

предложени-
ем: сделать поселок 
культурным, — сказал
С. К. 
тель 
тета 
Были

Глухов, председа- 
заводского коми- 
профсоюзов. — 

разработаны и
записаны различные ме
роприятия. Однако год 
этот работали вполсилы. 
Нет гласности ни в по
селке, ни в цехах. Люди 
уже стали забывать, о 
чем говорили год на
зад. Даже начальники 
цехов и те с трудом 
припоминают, за что от
вечает подразделение.

Неважно обстоит у 
нас и с трудовой дис
циплиной. Самое пло
хое то, что некото
рые руководители отно
сятся к этому спокойно. 
А ведь нарушения тру-

довой дисциплины и об
щественного порядка и 
неблагоустро е н н ы й
быт
звенья.

одной цепи
Поэтому-то на-

до выполнить все дан
ные год назад общения: 
благоустроить стадион, 
сделать еще больше 
детских площадок, при
вести в полный порядок 
лодочную станцию.

В принятом партий-
ном бюро 
нии было

постановле-
указано

незамедлительное 
полнение всех

на 
вы-

меро-
приятий, на использова
ние всех резервов в 
воспитательной работе.

Многое сделано за
водчанами для того, 
чтобы сделать поселок 
культурным. И, конечно, 
залог успеха в единст
ве усилий всех — и ад
министрации, и общест-
вен ных 
вода и 
в этом 
селку

организаций за- 
поселка. Только 
случае быть по- 
культурным.

С. СПАССКАЯ.

НА ФОТО Б. МОЛГАЧЕВА: РАБОЧИЕ ЦЕХА № 10, ВЫШЕД
ШИЕ НА ПАТРУЛИРОВАНИЕ ЗАВОДСКИХ УЛИЦ. ИНСТРУК
ТИРУЕТ ИХ ПАРТОРГ ЦЕХА Я. Н. БЕРЕСНЕВ.

МОИ ГЕРОИ-
СТРОИТЕЛИ

С большим вниманием 
прослушали работники 
ДСК лекцию писатель
ницы И. В. Злобиной 
«Мои герои—строители». 
Ирина Васильевна сде
лала сообщение о судь
бах прототипов своих 
произведений, с кото
рыми она поддерживает 
дружеские связи, пове
дала об интересных. 
случаях из жизни, поде
лилась своими творче
скими планами.

Она рассказала о 
том, как собирала ма
териал для повести 
«Дом, построенный пос
ле бури». В этом про
изведении показана 
судьба фронтовика, ко
торый удочерил девочку 
и нашел свое счастье в 
рабочем коллективе, став 
затем его руководите
лем.

Интересной оказалась 
и судьба цыганки из 
рассказа «Девушка и 
цыган», которая вместе 
с сестрой ушла из та
бора в бригаду строи
телей и начала новую 
трудовую жизнь. И. В. 
Злобина встречалась со 
своей героиней после 
описанных событий.

В заключение писа
тельница рассказала о 
своих задумках. По- 
прежнему героями ее 
произведений остаются 
строители. Ирина Ва
сильевна собрала боль
шой материал во время 
встреч со строителями 
Самотлора и нефтяника
ми Тюмени. Поделилась 
она и впечатлениями о 
поездке в необыкновен
ный сибирский город 
Вольноправдинск. Опыт 
работы общественных 
организаций этого горо
да заинтересует чита
телей. В перспективе у 
писательницы создание 
истории строительства 

Свердловской области и 
другие крупные темы.

»«к.
^1»

л АВГУСТА — 
Ц День физкуль- 
и турника. Спорт

смены Свердловского 
домостроител ь н о г о 
комбината отметили 
этот праздник многими, 
спортивными меропри
ятиями.

Утром на озере 
Шарташ на лодочной 
станции завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола флаг соревнова
ний подняли лучшие 
спортсмены Алексей 
Жаров, электрик цеха 
№ 1, и Нина Скудина, 
инструктор физкульту
ры строительного уп
равления № 1. С при
ветственным словом к 
спортсменам обратился

заместитель председа
теля постройкома до
мостроительного ком
бината тов. Потеряев 
Г. Д.

Затем была прове
дена традиционная 
комбинированная эста
фета на приз комитета 
комсомола ДСК. В ней 
участвовали четыре 
.команды: сборная за
вода ЖБИ имени
Ленинского комсомо
ла, созданная на
базе цеха № 16
сборная строительных 
управлений и коман
ды цехов № 4 и 11 за
вода ЖБИ. Эстафета 
прошла в упорной, ин
тересной борьбе. Труд
ную победу одержала 
сборная завода, за ко
торую выступали ин
структор физкультуры . 
завода Валерий Тупи
цын, электрик цеха 
№ 1 Алексей Жаров, 
слесарь цеха № 16 Ва
лерий Медведев, мастер 
цеха № 16 Леонид 
Луконин, Кустова Со

На спортивном празднике
фья — лаборант цеха 
№ 16, Бурцева Вален
тина — мотористка 
цеха № 16. Второе ме
сто заняла команда це
ха № 4. Капитан 
команды—мастер это
го цеха Р. Субаев.

В 13 часов на ста
дионе ЖБИ состоялись 
встречи по волейболу 
между сборными заво
да и сборными строи
тельных управлений. 
Особенно упорной и ин
тересной была игра 
женских команд. Побе
дила сборная строи
тельных управлений— 
капитан команды И. 
Скудина. У мужчин 
выиграли заводчане — 
капитан команды И. 
Варданян.

Завершился спортив

ный праздник футболь
ным матчем между 
командами ветеранов 
заводского футбола и 
командой завода, посвя
щенным 20-летию фут
бола на заводе. Перед 
игрой участникам мат
ча юные футболисты 
подарили цветы. Фут
болистов поздравил 
председатель заводско
го комитета профсоюза 
С. К. Глухов.

Ветераны футбола, 
среди которых были 
Владимир Григорье
вич Жеребцов и Игорь 
Александрович Нох- 
рин — основатели и 
бессменные руководи
тели заводской фут
больной команды И ее 
первый капитан —

Константин Иванович 
Сокольвак, награжде
ны ценными подарка
ми.

Игра прошла в инте
ресной, увлекательной 
борьбе и закончилась 
боевой ничьей 3:3.

В заключение хоте
лось бы отметить сек
ретаря комитета ком
сомола ДСК Николая 
Давыдова, председа
теля совета ДСО заво-

да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола Вла
димира Васильевича 
Гладких, инструкторов 
физкультуры Валерия 
Тупицына, Нину Ску
дину, Сашу Истомина, 
которые неплохо по
трудились для органи
зации и проведения 
спортивного праздника.

Г. ЛЯМЦЕВ, 
старший инструктор 
физкультуры ДСК.

НС 19407. Заказ № 6540.
Наш адрес: г. Свердловск, ул. Первомайская, 60. Телефон редакции: 51-33-45.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

Подписка
В парткоме комбина

та прошло совещание 
уполномоченных по 
подписке на газеты и 
журналы. С сообщени
ем выступила старший 
инструктор кировского

начинается
отдела «Союзпечать» 
Г. В. Люшукова. Она 
рассказала о результа
тах подписки за прош
лый год и задачах на 
нынешний.
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